

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **8 (1863)**

Heft 17

PDF erstellt am: **21.07.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# REVUE MILITAIRE

## SUISSE

dirigée par F. LECOMTE, lieutenant-colonel fédéral.

---

Nº 17.

Lausanne, 3 Octobre 1863.

VIII<sup>e</sup> Année

---

**SOMMAIRE.** — Rassemblement de troupes de la Haute-Argovie. — D'un nouveau projectile. — Nouvelles. *Amérique. Italie.*

---

### RASSEMBLEMENT DE TROUPES DE LA HAUTE - ARGOVIE.

Dans notre précédent numéro, nous avons publié les treize ordres généraux du commandement en chef, par lesquels on aura pu prendre connaissance entr'autres de la répartition des corps appelés à ce rassemblement, et de toute l'organisation du service.

Il nous reste à parler des manœuvres d'instruction et de campagne, ainsi que de quelques points spéciaux.

Disons tout d'abord que l'ordre n° 13, dans lequel M. le colonel fédéral de Salis remercie les corps et les états-majors pour la manière dont ils se sont acquittés de leur tâche, n'est pas un banal compliment. On peut affirmer sans ostentation que les uns et les autres ont bien rempli leur devoir et que le rassemblement de 1863 a fait honneur à l'armée fédérale. Le plan d'ensemble avait été sagement conçu et la contrée judicieusement choisie pour son exécution. L'idée caractéristique du programme de cette année était encore, comme il y a deux ans, de procéder à un essai. On se rappelle que dans le dernier rassemblement, en 1861, la tâche avait été d'escalader les plus hauts passages de nos Alpes, avec armes, bagages et matériel, et l'on se rappelle aussi que, grâce aux mesures de sage prévoyance du Département et de M. le colonel Aubert, cette tâche fut exécutée avec un plein succès. Nos soldats suisses, dignes de ceux de Lecourbe et de Souvaroff, parcoururent, comme en partie de plaisir, les flancs les plus abruptes des glaciers et des précipices, passèrent ou tournè-